



À propos des...

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

IL LANCE ET IL COMPTE!

(Article de Ian Page, chef de l'unité Northview)

La semaine dernière, le joueur offensif vedette des Canadiens, Oleg Petrov, a trouvé le temps, malgré son horaire chargé, de rendre visite aux jeunes usagers de Northview. Après une visite des lieux, Oleg s'est longuement entretenu avec le personnel et les jeunes autour d'un lunch. En raison de sa profession et de sa douce nature, les enfants se sont facilement animés et l'ont bombardé de toutes sortes de questions! Oleg a pris le temps de répondre à chaque question en insistant sur la discipline qu'il faut s'imposer pour réaliser ses rêves... ainsi que sur l'importance de les atteindre! En plus de signer des autographes et de prendre des photos avec les enfants, Oleg Petrov a illuminé leur journée par sa présence et son inspiration. Nous, le personnel et les usagers de Northview, l'en remercions de tout cœur!

LES CENTRES BATSHAW REÇOIVENT UNE INVITÉE DU CHILI

(Article de Carlos de Castro, agent de relations humaines à l'Application des mesures – DSEF)

Au cours de la dernière semaine de janvier 2002 et pendant trois jours, plusieurs d'entre vous m'ont croisé en compagnie d'une dame, M^{me} Madalena Lios; celle-ci voulait explorer les divers services des Centres Batshaw. Membre d'une délégation chilienne qui rend visite à certains centres jeunesse de la province, M^{me} Lios, fait partie du projet *Ecco*, auxquels collaborent les gouvernements canadien et québécois. Ce projet a été élaboré à la suite de visites que les représentants du gouvernement du Chili ont rendues à plusieurs pays, à la recherche de lois et de services dans le domaine de la protection de la jeunesse et des jeunes contrevenants, qui répondent à leurs besoins. Le choix s'est arrêté sur le Québec, en raison de la Loi sur la protection de la jeunesse, de la Loi sur les jeunes contrevenants, de la Charte des droits et libertés, d'une philosophie de la protection de la jeunesse que partagent les membres de la société québécoise, ainsi que d'une structure organisationnelle définie et d'intervenants expérimentés.

Le projet *Ecco* vise à soutenir les réformes légales et institutionnelles que le Chili entreprend dans les domaines de la protection de la jeunesse et des jeunes contrevenants. À titre de membre de l'Association des centres jeunesse, notre établissement a reçu l'invitation de prendre part au projet. Notre contribution fut donc d'accueillir M^{me} Lios, pendant trois jours. Détentrice d'un diplôme en psychologie, M^{me} Madalena Lios, a à son actif vingt ans d'expérience auprès des jeunes. Celle-ci a qualifié d'intéressants les trois jours passés aux Centres Batshaw; cette visite lui a donné l'occasion de comparer les services avec son pays et de se rendre compte que le Québec a plusieurs années d'avance sur le Chili. À son dire, elle ne vise pas à copier le modèle québécois, mais seulement de comprendre son fonctionnement, sa méthodologie et ses pratiques générales. De plus, le gouvernement chilien ne tient pas à copier le modèle québécois à cause des différences culturelles et du manque de ressources (ressources financières et personnel spécialisé). M^{me} Lios voulait également voir comment fonctionne ce modèle dans le contexte des droits de la personne.

Notre invitée m'a informé de la gentillesse et de l'ouverture de toutes les personnes qu'elle a rencontrées aux Centres Batshaw; elle aimerait les en remercier. Une expérience inoubliable, dit-elle! Pour ma part, j'ai été très heureux de représenter notre établissement à ce projet et d'accueillir une personne issue des mêmes origines latino-américaines que moi. J'étais fier de faire partie des Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw et de toucher de près à la vaste expérience et au talent des intervenants que nous avons rencontrés. Ces personnes nous ont reçus d'une façon chaleureuse et détendue. L'expérience m'a permis de faire connaissance avec d'autres secteurs de l'établissement. Au nom du projet *Ecco* et de M^{me} Lios, j'aimerais remercier l'ensemble du personnel des Centres Batshaw d'avoir fait de cette visite une vraie réussite.

UNE FORMATION SUR LE REMPLACEMENT DE L'AGRESSIVITÉ, CE PRINTEMPS

(Article de Robert Calame, agent de relations humaines – DSRA)

L'engagement des Centres Batshaw à se pencher sur l'acquisition d'aptitudes au profit des enfants et des familles qui reçoivent nos services va de l'avant. La formation sur le remplacement de l'agressivité (*ART*) destinée aux éducateurs et aux autres membres du personnel a été offerte dans seize services différents de l'établissement; les résultats se sont tous avérés positifs. Le programme offre une formation pratique, adaptable à la pratique dans le domaine des soins à l'enfance. Les équipes nouvellement formées ont tout de suite mis en pratique l'*ART* et ont fait du travail innovateur pour opérationnaliser le programme dans leur situation de travail particulière.

Pour soutenir davantage la mise en application de l'*ART* dans tout l'établissement, nous avons prévu une conférence animée par M. Arnold Goldstein, Ph.D et quelques-uns de ses collègues du *International Centre for Aggression Replacement Training (ICART)*. Malheureusement, M. Goldstein est décédé, le 16 février, des suites d'une longue lutte avec le cancer. Son œuvre sera perpétuée à travers le travail d'adeptes enthousiastes dans le monde. À sa mémoire, des membres de l'*ICART*, M. Mark Amendola et M. Robert Liver, animeront la conférence, les 22 et 23 mai 2002. La conférence est également parrainée par l'Association des éducateurs du Québec (*Quebec Association of Educators*) et les Centres jeunesse de Montréal. En plus de solliciter la participation des commissions scolaires de Montréal et de Québec et d'autres organismes, nous sollicitons celle de notre propre personnel. Le programme sera affiché et distribué dans tous les points de services, au cours des prochaines semaines. Nous espérons vous voir nombreux!

LES NOUVELLES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

À sa réunion du 18 février, le conseil d'administration a adopté les propositions suivantes : construire un endroit pour des archives centrales, au 6, rue Weredale Park, rénover certaines parties de ce même édifice, compléter le système d'approvisionnement en eau au campus de Prévost, et informer la Régie régionale des rénovations majeures à effectuer et du remplacement d'équipement. De plus, le conseil a approuvé la nouvelle politique concernant les membres du personnel qui jouent le rôle de familles d'accueil. En bref, cette politique ne permet pas aux membres du personnel d'agir à titre de familles d'accueil, à moins de circonstances exceptionnelles et après avoir obtenu l'approbation de la directrice des Services professionnels, sur recommandation de la directrice des Services à l'enfance et à la famille, et après consultation du directeur de la Protection de la jeunesse.

CALENDRIER DES CENTRES BATSHAW

Le 15 avril, à 18 h : Réunion du conseil d'administration :

Pour tout renseignement, communiquer avec : Thérèse Gauthier, au 989-1885.

Du 21 au 27 avril : Semaine des bénévoles

Pour tout renseignement, communiquer avec : Kim Kurtz, au 932-7161.

Le 16 mai, de 9 h à 17 h : Conférence du CCC :

The child, the family, the agency : Is three a crowd?

Pour tout renseignement, communiquer avec : Barbara Kemp, au 989-1885.

Les 22 et 23 mai : Conférence des Centres Batshaw : Aggression Replacement Therapy – ART.

Pour tout renseignement, communiquer avec : Robert Calame, au 636-0910.